
PACMA denuncia la muerte
indiscriminada de jabalíes a flechazos en

áreas rurales de seguridad de Gijón
Gijón, 15 de marzo de 2022 - El Partido Animalista PACMA ha denunciado la situación que
tiene lugar en la zona rural Gijón, particularmente en las áreas de seguridad, en las que
están prohibidas las armas de fuego, con lo que han calificado como una "masacre
indiscriminada" de jabalíes a manos de arqueros que estarían actuando bajo órdenes del
Ayuntamiento. Los vecinos informan de animales que agonizan durante días y reportan
ataques incluso a hembras gestantes.

Desde hace más de un año los vecinos de la zona rural de Gijón han tenido que cruzarse
con cadáveres en descomposición y animales agonizantes alcanzados por flechas mal
lanzadas a lo largo de los múltiples senderos que rodean el área urbana.

El pasado mes de diciembre, Doña Ana González Rodríguez, alcaldesa-presidenta del
Ayuntamiento de Gijón, renovó un convenio "de carácter excepcional" con la
Asociación de Cazadores Asturiana de Caza con Arco (ADECA) que tiene por objeto "la
prevención de daños, accidentes e incluso riesgo para las personas que pueden ser
causados por jabalíes" justificando su captura a través de esta modalidad en "áreas de
seguridad" en las que las armas están prohibidas.

Son más de 20 las áreas en las que se permite aguardar a los cazadores para dar muerte a
los animales a través del uso de flechas ante la prohibición de utilizar armas de fuego, lo
que resulta igualmente peligroso y, además, según los vecinos "es ineficaz y produce
sufrimiento a los animales; cuando no aciertan, pasan días agonizando hasta morir".

El Partido Animalista sostiene que este método es especialmente peligroso en cuanto a las
condiciones en las que se efectúe el disparo al animal, existiendo una gran posibilidad de
fallar y herirle de gravedad sin llegar a matarle en manos inexpertas. "El animal, al sentir
dolor, corre y se le pierde de vista, muriendo al cabo de horas o días por desangramiento o
infección", explica la formación animalista, que apunta al carácter "especialmente cruel" de
este tipo de tácticas.

Según los informes presentados por los cazadores, solo entre marzo y diciembre de 2021
se habría matado a más de 200 animales (sin cupo máximo) en concepto de control
poblacional a raíz de un presunto problema de superpoblación.

Un problema cíclico

PACMA explica que la solución de matar a los animales y no ahondar en los problemas
que les llevan a "invadir" zona urbana es la principal causante de la justificación de su
muerte y la organización de una campaña en su contra.



"Los animales entran a los cascos urbanos buscando alimentos porque su medio natural se
ha visto totalmente afectado por la expansión de la mano humana; la invasión, como ya
explicamos respecto a la incursión de lobos en áreas habitadas, es a la inversa. Nosotros
estamos ocupando su terreno", explica.

"La desaparición de los depredadores naturales, también de la mano del hombre, ha
ayudado a que esta especie prolifere sin rival, y no podemos olvidarnos de las granjas
cinegéticas que repueblan las áreas en las que, a su criterio, no hay suficiente densidad
poblacional".

Los ayuntamientos están obligados a proporcionar soluciones a los problemas que tienen
lugar en sus áreas de jurisdicción, pero "estas no pueden pasar por cederles el control a
gente armada que ocupe el campo".

A este respecto, PACMA solicitará una nueva reunión con el Ayuntamiento de Gijón para
tratar este tema y barajar otras medidas de control que no impliquen el sufrimiento y muerte
de los animales. Este encuentro se produce apenas unos días después de otro en el que se
trató la premura del Consistorio en dar muerte a un mapache que había sido encontrado en
la zona, sin atender a las peticiones de asociaciones de protección animal que se habían
ofrecido a acogerlo y cubrir sus gastos médicos.


